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Cultivons le bien vivre ! 

Nous voici déjà à mi-chemin de cette mandature particulièrement exceptionnelle par 

bien des aspects ! Les trois années qui viennent de s’écouler ne s’apparentent pas à un 

long fleuve tranquille, tant nous avons été secoués, chamboulés dans nos  habitudes. 

Le contexte géopolitique international, le défi climatique, le retour de l’inflation, la 

flambée des prix des énergies et les tensions sociales que traversent notre pays sont   

autant de raisons de nous inquiéter. 

 La période COVID, contraignante et anxiogène, a laissé des traces que nous            

ressentons encore aujourd’hui. 

 Et que dire des suites de la tempête ! Il n’y a qu’à lever la tête pour constater combien 

il reste encore à faire, combien le chemin est semé d’embûches pour retrouver enfin un 

logement habitable, une vie normale. 

Si nous devons penser nos projets avec prudence, vous le constaterez dans ces pages, 

notre commune, votre commune avance, évolue et s'engage vers un avenir que nous 

voulons tous durable, positif et attractif.  

Devant l’ampleur de la tâche occasionnée par la tempête, nous avons la grande chance 
d’être épaulés par l’ensemble des agents municipaux qui travaillent, parfois dans 

l’ombre, parfois de façon plus visible, mais dont la mission est la même ; œuvrer pour 
le bien-être collectif et la vie du village. Qu’ils reçoivent par ces lignes toute notre     
gratitude. 

Je tiens à remercier chaleureusement les associations qui se sont unies pour offrir aux 
écoliers une superbe marche aux lampions le 1ier décembre. Quelle joie d’être artisans 
ou spectateurs du bonheur des enfants! 

Pour des raisons qui lui sont propres, Bastien Hardouin a décidé de quitter son poste 

de deuxième adjoint. Je lui souhaite bonne continuation dans toutes ses activités.   

Flore Dubos a été élue pour le remplacer lors du Conseil Municipal du 19 Octobre 

2023.  

Je vous encourage à rester impliqués dans la vie locale. Vos idées, vos suggestions et 

vos contributions sont des richesses essentielles pour l’avenir de Vanxains. Nous devons 

continuer à échanger à collaborer pour faire de notre Commune, un endroit où il fait 

bon vivre. 

 Au nom de toute l’équipe municipale, je souhaite à chacune et chacun une fin d’année 

pleine d’énergie, d’espoir, de réussite et d’épanouissement personnel. 

Joëlle SaintMartin 

Le Mot du Maire  
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La MFR réintègre ses locaux de Vanxains 

Après une année de travaux, suite à la tempête du 20 Juin 2022, la MFR du site          
de Vanxains a pu réintégrer ses locaux lors de la rentrée de Septembre dernier. 

C’est plus de 200 jeunes scolarisés dans le domaine de l’Orientation, des Services aux 
Personnes et Animation aux Territoires et de l’Agriculture, qui ont fait leur rentrée 2023 
sous la Direction de Mme Stéphanie COURCELLE, nouvellement affectée, accompagnée de M. Vincent GEOFFROID, 
nommé au poste de Directeur-Adjoint du Site de Vanxains. 

Le temps des travaux sur le Site de Vanxains, les élèves de la MFR ont été accueillis sur le site de la SNCF de Ribérac, 
ce qui leur a permis de suivre leur formation. L’ensemble du personnel et des élèves ont fait preuve, durant toute      
l’année de résilience et d’adaptabilité. 

Pour cette nouvelle année scolaire, la MFR accueille de nouveaux salariés, à savoir, Gabriel LANGELLA,                  
Fatiha BANCAL, Isabelle ROBERTY sur les postes de formateurs, Cédric JOSEPH, Maître de Maison et                   
Emilie GRANFO, deuxième surveillante d’internat. Nous leur souhaitons la bienvenue. 

Pour le site de Siorac de Ribérac, géré par Mme Pauline LASTERRE, Directrice-Adjointe, la rentrée s’est également 
réalisée pour 90 apprentis dans le domaine de la Restauration qui peuvent également vous accueillir au sein de leur 
Restaurant d’Application Les Quais et vous servir de succulents repas certains jours de la semaine. 

Pour réserver, vous pouvez contacter le secrétariat au 05 53 91 94 94. 

La MFR remercie également la Municipalité de Vanxains pour son accompagnement et notamment Mme Le Maire     
qui a œuvré tout le temps des travaux afin que la rentrée 2023 puisse se faire dans les meilleures conditions. 

Stéphanie. 

 
 

Il était, 
Toujours debout, fier d'être, 
Bravant le temps qui passe, 

Majestueux, résistant 
Aux saisons, faisant face, 

Imposant et dominant, 
Toujours debout, fier d'être, 

Il était...  

 

Il était 

Protecteur et nourricier, 
Par son ombre étalée, 

Du soleil, nous protégeait, 
Ses fruits à terre tombés, 
A qui veut, étaient donnés, 
Protecteur et nourricier 

Il était...  

    

 

 

Aujourd'hui, il est là, 

Toujours debout, malheureux, 
Plus d’enfants et plus d'ombre, 

Tant et tant de cris joyeux, 
Il n'est plus que son ombre 

Sur un fond de ciel tout bleu. 

 

 Il est là, 

Debout encore, 
Comme l'animal blessé 

Refusant de se coucher, 
Même si, déjà, n'est plus 

Qu'un grand seigneur abattu, 
Debout encore 

Il est là... 
 

Poète inconnu ! 
 

Nos Écoles 

L’émotion patrimoniale ne se limite pas aux monuments ! Dans la cour de l’école, plusieurs fois centenaire, le 
majestueux cèdre, est mort. Il n’a pas résisté aux morsures de la grêle. Nous avons surveillé, espéré sa con-
valescence, en vain ! Avec une grande tristesse mêlée à de la colère, pour garantir la sécurité des enfants, il 
sera abattu, par l’entreprise ‘‘Auprès de mon arbre ‘’, dans les prochains mois. 

JSM 
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Un nouveau Cabinet Infirmier dans notre commune 

 

Le cabinet Infirmier créé par Chantal Buffenie il y a maintenant 42 ans, 
initialement situé à Champagnac, va prendre ses nouveaux quartiers 
au 13 route de la Double dans le bourg de Vanxains à compter du    
1er décembre 2023 puisque Chantal cesse son activité. 

La succession du cabinet est tout naturellement assurée par Laurine 
Amelin à laquelle vient de s’associer Amanda Waldron actuellement 
infirmière libérale sur le Ribéracois, complétée par Emmanuel Kramp 
pour les remplacements occasionnels. 

Elles assureront les soins à domicile en priorité mais également les 
soins au cabinet sur rendez-vous pour les patients qui le souhaiteront  
ou ceux qui pourront se déplacer. 

Les infirmières proposent de dispenser des soins dans les conditions requises par le code de la santé publique,      

c’est-à-dire dans le respect des objectifs d’accueil, de bonne exécution des soins, de sécurité des patients et de       

confidentialité.  

Votre Conseil Municipal a pris la décision d’installer dans ce cabinet une console de téléconsultations médicales.        

Ce système ne remplace pas un médecin référent mais permet de répondre aux besoins urgents de la population qui 

rencontre des difficultés pour accéder à des soins de santé.  

La location de cette console sera prise en charge par votre mairie, à hauteur de 240€ par mois. 

Sur rendez-vous, Laurine et Amanda vous apporteront leur soutien. 

Les infirmières 

A la Une 
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YAOURTS & 

 

 

 

Pour le plus grand soulagement de tous, la Maison Familiale a pu accueillir ses élèves à la rentrée début          
septembre 2023. 

Le chantier était colossal. L’ensemble du site a été remis à neuf. Un travail rondement mené par les entreprises et 
par Monsieur Lanterne, architecte, qui a suivi les travaux. 

Merci infiniment à tous les intervenants qui ont œuvré pour tenir les engagements demandés. 

Sarl Laurent PAILLER (Vanxains): Toitures ; SCOMEBAT (Ribérac): Menuiseries bois et PVC ; VALIANI 
(Boulazac): Plâtrerie, Isolation ; JAMOT (Ribérac) : Electricité, Plomberie ; BREL (Sarlat) : Sols souples ;                                 
SONEX (Saint Astier) : Peintures 

Le montant total des travaux est impressionnant, il s’élève à 1 288 827.31€ TTC 

L’avancement des Travaux 

Les travaux de l’école, de la cantine, du cabinet des infirmières, des logements au 17 route de la Double, au 21 route de 
la Double, au 1 route du Treil et  le bar ‘’Chez Pepette’’ sont entièrement effectués, toitures et intérieurs.                       
L’entreprise Pailler intervient au début du mois de décembre sur le toit de la mairie, il serait déraisonnable de repousser 
ces travaux. La couverture est devenue « une passoire », il est impératif de préserver rapidement nos archives. 

Les travaux de second œuvre ont enfin débuté dans les logements.  

Beaucoup reste à faire et nous sommes parfois tenté de croire que nous n’en voyons pas le bout ! 

Avant 

Après 

LA MFR 
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La Salle des Fêtes 

 

Après de nombreux reports, les travaux tant attendus de réfection et d’extension 

de la Salle des Fêtes ont enfin commencé, pour une livraison fin juillet 2024. 

Monsieur Lanterne a été le seul architecte à répondre à l’appel d’offre. Nous vous 

présentons ses plans, retenus par la commission bâtiments et validés par le    

Conseil Municipal.   

 

Entrée principale  - Côté MFR 

Nos Projets 

Début des travaux de la salle  

de fêtes 

Entrée Route du Treil 

Entrée côté MFR 
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La maison Cramaregeas 

 

En ce qui concerne « la maison Cramarégeas » et la création 

de 5 cabinets accueillant des professionnels de santé, le 

dossier avance également doucement, il est indispensable 

de s’armer de patience pour ne pas perdre son énergie ! 

 

 

 
 

Description du projet : 
Après la tempête du 20 juin 2022, drame pour toute la population locale et en particulier pour les en-
fants, notre volonté est de créer un espace de jeux qui offrira aux enfants et à leur parents l'occasion 
de partager des moments de détente et de convivialité en famille ou entre amis. 

Nos Projets 

ESPACE JEUX DU PETIT VERTEILLAC 

Développement durable - Environnement et cadre de vie 

Nous remercions particulièrement les élèves de la MFR et tous ceux qui ont voté pour 

soutenir notre dossier conçu par  l’amicale laïque des écoles de Vanxains et Saint 

Martin de Ribérac, en collaboration avec la mairie de Vanxains. 

   Déposé au Conseil Départemental dans le cadre du  Budget Participatif.  

Classé deuxième du canton, notre projet vient d’obtenir la subvention de 6000€ pour nous aider              

financièrement à l’installation des jeux pour les enfants entre les terrains de pétanque et de tennis au        

lotissement du Petit Verteillac. 

Montant demandé au Budget Participatif :  6 000 € 

Coût total du projet :    11 000 € 
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Le 17 juin dernier, à l’initiative du VLAN, notre commune 

meurtrie, comme pour conjurer le sort, à décidé d’organiser 

la fête au village avec la participation de l’ensemble des 

associations de Vanxains. Celles-ci ont répondu présentes 

pour assurer l’animation tout au long de cette journée.  

La Maison Cramaregeas ouverte ce jour là en vide-maison 

a connu également un franc succès et nombre d’anecdotes 

nous ont été rapportées par certains habitants.  

Le programme était copieux : avec des démonstrations de tai-chi, par EMA, une visite du cluzeau et une 

randonnée, proposées par Mémoires et Nature, un jeu de piste mis en place par Vanx’ainés pour découvrir 

les vieux métiers et activités commerciales de Vanxains.   

 N’oublions pas la présentation des plus beaux tracteurs 

par le Conservatoire du patrimoine et l’exposition de      

voitures anciennes.  

Poursuivons l’énumération : les manèges gratuits ont fait la 

joie des enfants. Une brocante était aussi proposée. Les 

chasseurs avaient débuté la journée dès 8 heures, par un 

casse-croûte. De son côté, l’amicale laïque avait mis en 

place des jeux en bois. Oxygym avait concocté une course déjantée et des jeux d’adresse, tandis que la  

radio Newest ouvrait ses studios. Ajoutons une visite de la belle église avec les Amis de l’église, une     

prestation des sonneurs de trompes qui a ravi parents et 

mélomanes, des démonstrations et des initiations de        

trottinettes et de danses traditionnelles.  

En soirée, place a été faite à la gastronomie avec         

l’association du Conservatoire ainsi qu’un marché           

gourmand. L’ambiance était tellement à la fête, que les plus 

courageux, malgré la pluie qui s’est invitée elle aussi en fin 

de soirée, dansaient au rythme des chansons du groupe Aquarel. Et c’est en apothéose qu’un feu            

d’artifice, de toute beauté (parole de Vanxinois) a été tiré. 

 

 

La fête du village  

 

Jean Louis, Christine, Flore  
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Pour annoncer la joie de Noël, les associations du village se sont réunies et ont organisé une marche aux lampions.  

Accompagnés par l’amicale laïque, les enfants et leurs parents ont déambulé dans le bourg depuis le lavoir.                  

Ils ont admiré la crèche confectionnée par les Amis de l’église, puis la scène mise en place par Christine et Laurence. 

Effectuée par les Vanx’ainés, tous ont pu admirer la décoration du bourg et des sapins, qui seront plantés après les 

fêtes. L’illumination du sapin au centre de la place a été un moment d’émotion.  

Dans la nuit de l’hiver, à la lueur magique des lampions, la petite troupe s’est ensuite dirigée vers la rue de l’archiprêtré 

pour une visite du Cluzeau. L’amicale Laïque et Vanxains Mémoires et Nature ont cuisiné des soupes qui ont été     

servies avec l’aide de  l’association de la pétanque dans la grange décorée par Josette, Chantal et Flore, avec  la    

collaboration de Christophe et Sylvain les agents techniques municipaux. 

Petits et grands ont participé avec enthousiasme à cette manifestation, avant-goût de Noël. 

Marche aux Lampions 

 

Le 11 Novembre  

C’est avec ferveur que les Vanxinois ont commémoré le 11 novembre 1918 qui mit fin à la première guerre mondiale. 

 Ce conflit est marqué du sang des enfants de Vanxains, sur le      

 mo nument aux Morts pour la France. C’est un public nombreux qui 

 s’est massé devant le monument.  

 On notait la présence d’associations d’anciens combattants et du 

 drapeau représentant toutes les générations du feu.  

 Les hymnes ont ponctué la cérémonie au  cours de laquelle les 

 écoliers originaires de la commune ont lu des textes touchants.   

A son tour, Dominique Moze, pour l’association Vanxainés a lu un texte de Romain Rolland puis Le Maire, Joëlle 

SaintMartin a donné lecture du message du ministre des Anciens combattants. Un vin d’honneur a été servi à l’issue 

de la cérémonie. 

Ferveur pour la commémoration du 11 novembre 
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Un petit retour en arrière sur nos activités.  

En décembre 2022, notre participation au 
marché de Noël a rencontré un franc succès. 
Les enfants des écoles communales de 
Vanxains et Saint Martin de Ribérac,         
accompagnés de leurs parents et amis ont 
écouté avec enchantement la lecture d’un 
conte dans la grange. La découverte du   
Cluzeau éclairé par des lampions a suscité 
bien des commentaires émerveillés.                 

Le Samedi 17 juin 2023 lors de la fête des Associations de Vanxains, 
nous avons organisé une marche d'environ 10 km, entrecoupée d'une 
collation dans la grange. Le Cluzeau a été ouvert toute la journée. 
Selon les officiels 142 visiteurs sont descendus pour la visite et selon 
les organisateurs au moins157... 
Température extérieure cette journée-là a dépassé les 35°, à        
l’intérieur du souterrain 16° ! Que du bonheur, des sourires, des     
questions, et la promesse de revenir avec le reste de la famille à la  
prochaine ouverture... 

Suite à la tempête de juin 2022, la toiture de la grange n'est pas encore 
refaite. Ce n'est pas une priorité, donc on ne peut actuellement l'investir 
dans la durée... 

Le chantier à l’étude est la couverture de la partie extérieure du       
Cluzeau de façon à protéger les marches et l'entrée des intempéries. 
Ces travaux nous donneront la possibilité de proposer des visites quel 
que soit le temps. La mairie a sollicité l’ATD, Agence Technique              
Départementale, pour élaborer des plans et chiffrer le  projet.  

Bernard SaintMartin 

 

Vanxains Mémoires & Nature 

Infos Asso 

 

Pour commencer l'année 2024 en pleine forme, l'association                           

OXYGYMVANXAINS propose une offre " découverte " exceptionnelle : 5 euros 

seulement pour tout le mois de Janvier. 

Notre club de gym  existe depuis plus de 30 ans ; les cours hebdomadaires ( le 

mardi soir ) sont de qualité, diversifiés et ludiques et tout ça, dans une  ambiance 

amicale et "bon enfant". 

Nous précisons que les cours sont assurés 11 mois sur 12 même pendant les 

vacances scolaires !  

Si vous êtes intéressé(e)s, n'hésitez pas à nous appeler au 06 85 22 01 44.... 

Merci et ...à bientôt ! 

Le bureau Oxygymvanxains 

Gardez la forme  avec OXYGYM 
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Après les années COVID et la tempête qui a frappé notre village, l’année 2023 a été marquée par une grosse activité 
culturelle pour l’association des amis de l’église de Vanxains. 

 

En effet, pas moins de 6 concerts ont eu lieu de février à fin septembre de cette année. 

Les 2 premiers concerts de printemps ont permis d’apprécier les talents musicaux de notre région. 

Nous avons d’abord pu écouter les différents artistes de l’antenne de Ribérac du conservatoire de Dordogne              
accompagnés par le chœur des jeunes de Dordogne. Une grosse assemblée pour des jeunes (et moins jeunes)       
prometteurs. 

Le second concert de printemps nous a fait découvrir, grâce à la Société musicale de Ribérac, de nombreux musiciens 
locaux très  talentueux dans un répertoire varié qui a pu satisfaire tous les goûts des spectateurs. Et, cerise sur le     
gâteau, la Société Musicale de Ribérac a offert la recette du concert pour participer au grand projet de restauration des 
tableaux en cours. Merci à eux. 

 

L’été, quant à lui, a été consacré à l’orgue . 

D’abord, en juin et grâce au festival Itinéraire Baroque, Mr Jean-Luc Ho, jeune organiste virtuose, a interprété un      
programme pour orgue et clavecin qui a ravi la nombreuse assistance. 

Ensuite, au mois de juillet, nous avons été ébloui par le programme « orgue et poésie » que nous ont offert                 
Mr Marghieri, organiste titulaire du Sacré Cœur à Paris, et Mme Bernier, cheffe de Chœur à la cathédrale de Lyon.     
La beauté de la poésie et des chants associée aux improvisations à l’orgue, un pur moment de bonheur. 

Le mois d’Août fut consacré à l’ensemble « Traversées »avec un programme autour des « Ave Maria ». Nous avons 
ainsi pu voyager de Gounod à Piazolla , d’Argentine en Afrique, par le trio orgue, harpe et flûte. 

 

Enfin, fin septembre, notre église a été choisie par le célèbre organiste de Montpon, Mr Francis Chapelet, pour son  
dernier concert. En effet, âgé de 90 ans, il avait, suprême honneur, choisi notre église pour ses adieux aux concerts. 
Malgré les problèmes de clavier de l’orgue de Vanxains suite à la tempête, il a régalé l’assemblée venue très          
nombreuse pour cet évènement exceptionnel. Ici aussi, Mr Chapelet a laissé la recette du concert à l’association des 
Amis de l’église pour participer au projet de restauration des tableaux. Merci à lui. 

Pour l’année 2024, le programme est en cours d’élaboration en vue de découvrir de nouveaux horizons musicaux. 

Bonne Année à Toutes et à Tous. 

Les amis de l’église 

Les amis de l’église 

« L’atelier des Pourparlers » 

 

Infos Asso 

C’est mieux avec la langue ! Pour dialoguer, comprendre, échanger. Qui n’a pas été confronté, dans un pays étranger 

dont on ne maîtrise pas bien la langue, à la difficulté de communiquer. C’est à partir de ce constat que l’association     

« l’Atelier des Pourparlers » a été créée il y a près de deux ans.  

A Vanxains, comme dans tout le Périgord, beaucoup de personnes venues en particulier de Grande Bretagne, et aussi 

des Pays Bas, ont choisi d’y élire domicile. Définitivement ou pour une période. Souvent, elles souhaitent participer à la 

vie quotidienne, parfois à l’activité culturelle.  

Elles sont elles-mêmes à l’origine d’initiatives et de créations, mais faute de parler la langue française, elles            

s’organisent entre elles. Dommage ! Pour elles. Pour les autochtones. « L’Atelier des Pourparlers » se propose de faire 

découvrir ou approfondir la  connaissance de la langue française. La méthode ? La conversation et la lecture. Sur tous 

les sujets. En passant par l’histoire, la culture, l’actualité, les saisons, la santé, les récits de voyage … A bâtons       

rompus. En repérant les blocages quitte à faire des détours fréquents par la grammaire, la prononciation, le              

vocabulaire. L’important est l’envie de s’enrichir mutuellement, se connaitre. Bannir les rejets trop simplistes.  Le tout 

dans une ambiance conviviale , une pratique active d’une pédagogie ludique. Et un parti pris : c’est mieux avec la 

langue…  

Pour tous renseignements Dominique Moze (06 80 65 62 00) - Kelly Kinnie Kinnie.k.kelly@gmail.com  

 Rendez-vous  chaque mercredi, de 14h à 16h, salle « Lou Cantou ». 

L’atelier 

mailto:Kinnie.k.kelly@gmail.com


 12 

Infos Asso 

 

Vanx'Ainés ? L'association existe depuis 7 ans. Elle a donc l'âge de raison. Une ambition intacte : 
 - lutter contre l'isolement et la solitude des personnes âgées en milieu rural 
 - proposer aux personnes retraitées d’élaborer et de participer à des initiatives et toutes sortes d'activités décidées 
collectivement, à travers le tissage de liens  sociaux. Avec parfois des erreurs de trajectoire. Des balbutiements, des 
rires, des moments plus tendus, des crises de susceptibilité : bref la vie ! La vie comme une curiosité permanente    
ouverte sur la reconnaissance de la qualité des expériences de chacun et le respect des autres. L'expérience des uns 
participe au patrimoine de tous. L’enrichissement fait sens. Il n'y a pas d'âge pour apprendre ni pour enseigner, c'est à 
dire transmettre. 
 
Évidemment, il y a des valeurs sûres : les jeux de sociétés, les parties de cartes, la participation au fleurissement de la 
ville, la lecture grâce au fonds de bibliothèque qui s'étoffe régulièrement, la tchatche …, les commentaires sur les     
événements et les « choses qui se passent » ici et ailleurs... Et comme tout organisme vivant, il faut sans cesse se 
renouveler : pour rester jeune, il faut se bouger. Quitte à s'éloigner de sa base de confort perso. 
 
Dernier défi en date : maîtriser l'informatique. Chaque premier lundi du mois, a désormais lieu une approche pratique. 
Ce défi-là prolonge une innovation lancée il y a quelques semaines : la dictée ludique pour conserver intacte la main 
qui écrit, la tête qui enregistre et la connaissance qui restitue ou réconforte les apprentissages. Sans notation ni regard 
qui juge ou accuse. Mais pour le seul amour des mots. 
L'expérience des uns participe du patrimoine de tous : c’est le souci qui avait conduit il y a sept ans à inscrire parmi les 
ambitions inscrites dans les statuts, la mise en valeur du patrimoine de la commune. C'est ce qui a conduit, lors de la 
fête auto-organisée par les Associations à proposer un jeu en vraie grandeur refaisant vivre les métiers et les artisans 
qui avaient autrefois pignon sur rue à Vanxains, à partir du travail de recherche de l'un des adhérents les plus riches 
en mémoire. 
 
Nous collaborons également avec les Associations de la commune dans la réalisation de leurs activités. 
 
Une confidence : une initiative visant à la mise en valeur des lavoirs, puits et fontaines pourrait bien vous être           
proposée dans quelques temps: patrimoine bâti, patrimoine social. 
 
Les membres se retrouvent tous les lundis de 14 h 30 à 17 h au local « Lo Canto » situé entre la MAM (Maison   
d'Assistantes Maternelles) et la salle de Gymnastique. 
C'est pourquoi nous vous sollicitons pour nous rejoindre. 
 
Présidente : Monique CHARAZAC Tél. : 07 87 13 18 54    /   Vice Présidente : Hélène FAURE Tél. : 06 46 18 28 26 
Trésorière : Angélique JACQUET Tél. : 06 12 56 42 67  /  Secrétaire : Dominique MOZE Tél. : 06 80 65 62 00 

Remue méninges chez les Vanx’ainés 

L’amicale Laïque des écoles actrice d’amélioration 

L'amicale laïque des écoles de Vanxains et de St Martin (AVM) a été reprise le 8 novembre 2022 avec six membres 
au bureau au départ. 

Tout au long de l’année dernière, nous avons mis en place plusieurs manifestations qui ont permis de récolter un beau 
bénéfice pour nos deux écoles du Regroupement Pédagogique Intercommunal.    

Nous avons pu financer, une sortie, le spectacle de la Vallée et également faire l’acquisition de matériel, pour 
Vanxains des vélos et pour St Martin, des jeux pour la cour ainsi qu’une enceinte pour que les enfants fassent du 
sport en musique. Nous avons organisé un marché de Noël à St Martin, une balade aux lampions à Vanxains et un 
spectacle de Noël est programmé à l'approche des vacances. 

Une nouvelle Assemblée Générale a eu lieu le 30 septembre 2023 !  Nous sommes sept au sein du bureau             
partiellement renouvelé. 

Merci les filles de nous avoir rejoint ! 

Pour cette nouvelle année nous avons plusieurs projets: Soirée crêpes, loto, soirée karaoké, concours de pétanque, 
participation au carnaval….  

Enfin, le projet présenté au Budget participatif de la Dordogne a été lauréat ! Une aire de jeux va bientôt voir le jour à 
Vanxains !  

Si vous souhaitez nous rejoindre ou nous suivre vous pouvez vous abonner à notre page Facebook AVM – Amicale 
laïque des écoles de Vanxains et Saint Martin de Ribérac. 

Le Bureau 

Les Vanx’Ainés 
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Un début de saison réussi ! L’AS Vanxains s’est offert de 

beaux moments depuis la reprise des matches à la fin du 

mois d’août, et le public est venu nombreux pour en   

profiter. Les supporters des Rouge et Blanc ont été    

servis ! Pour la première fois de son histoire, le club du 

village s’est hissé au troisième tour de la célèbre Coupe 

de France. Les Vanxinois ont d’abord dominé un club 

venu de Cognac, le Crouin FC, à la fin de l’été, en    

s’imposant 3-1. Puis ils ont créé l’exploit contre les     

Girondins d’Ambarès, une équipe qui évolue pourtant 

deux divisions au-dessus de l’ASV !  

Vanxains l’a emporté aux tirs au but, grâce notamment à 

leur gardien Ludovic, auteur de superbes arrêts. Une 

qualification bien célébrée, et qui a même valu au club 

d'être mis à l'honneur par les médias locaux comme la 

Dordogne Libre et la radio Liberté FM !  

Au tour suivant, inédit pour le club depuis sa création, 

l’ambiance était au rendez-vous, avec banderoles,     

drapeaux et fumigènes de sortie. Mais face aux          

Corréziens de Saint-Pantaléon, une équipe supérieure 

de quatre niveaux, la marche était trop haute, et les  

Vanxinois sont sortis par la grande porte de la            

compétition. Tout le monde gardera en mémoire cette 

belle épopée, signe d’une équipe à la mentalité         

courageuse, saluée par tous les adversaires rencontrés. 

Le championnat n’a pas été délaissé pour autant ! Et à la 

mi-novembre, Vanxains pointe à une très belle troisième 

place, pour sa deuxième saison d’affilée en troisième 

division départementale.  

Les Rouge et Blanc ont remporté de très belles batailles 

contre Saint-Germain-du-Salembre, Brantôme ou encore 

Neuvic, et peuvent espérer vivre une très belle saison. 

Avec des résultats au rendez-vous comme presque   

jamais dans l’histoire du club, l’ASV encourage tous les 

habitants de la commune à venir supporter ses joueurs 

les dimanches après-midi. Les matches sont annoncés 

sur les pages Facebook et Instagram du club, et l’entrée 

est bien sûr gratuite. Allez Vanxains ! 

Le club 

Les rouge et blanc défendent nos couleurs! 

Infos Asso 
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L’adressage 

Dès 2024, toutes les communes devront communiquer la dénomination des rues à une base nationale. 

L’Article de loi 3DS du 21 février 2022 stipule que toutes les communes de moins de 2000 habitants sont sou-

mises à un devoir d’adressage. 

Notre commune a procédé à la dénomination de toutes les voies ouvertes au public et à la numérotation des mai-

sons. Cette numérotation est nécessaire pour le déploiement de la fibre, ainsi que pour faciliter l’intervention des 

secours et des livraisons de plus en plus fréquentes avec l’essor du commerce en ligne. 

La commune doit ensuite communiquer aux services de l’état : la dénomination de l’ensemble des voies ainsi que 

des lieux-dits, la numérotation des maisons et autres constructions. 

Le décret entrera en vigueur le 1
ier

 juin 2024 pour les communes de moins de 2000 habitants. 

Récemment, vous avez reçu votre nouvelle adresse et votre plaque numéro,  nous vous invitons à suivre les ins-
tructions jointes à votre numéro pour informer les divers services administratifs. 

Renouvellement carte d’identité 

 Le lieu de la demande ne dépend pas de votre domi-
cile : 

 Vous pouvez vous rendre dans n'importe quelle      
mairie, à condition qu'elle soit équipée d'une station 
d'enregistrement.  

Avant de vous déplacer, vous pouvez préparer la        
démarche en faisant une pré-demande en ligne, 
mais  ce n'est pas une obligation. 

   

 Service-public.fr 

 France services 

Besoin d’aide : Immatriculation de véhicules, RSA, 

impôt, permis de conduire, accès aux services en 

ligne... Vous avez besoin d'aide pour vos démarches 

administratives ? 

 Quel que soit l'endroit où vous vivez, en ville ou à la 

campagne, France services est un guichet unique 

qui donne accès dans un seul et même lieu aux  

principaux organismes de services publics :               

 Le ministère de l'Intérieur, le ministère de la     

 Justice, les Finances Publiques, Pôle Emploi, 

 l'Assurance Retraite, l'Assurance maladie,          

 la CAF, la MSA et la Poste. 

A Ribérac,                         
3 rue Amiral Augey Dufresse       
24600 Ribérac       

   Horaires d'ouverture 

Du Lundi au Mardi : de 09h00 à 12h00 de 13h30 à 
16h30 
Le Mercredi : de 09h00 à 12h00 
Le Jeudi : de 09h00 à 12h00 de 13h30 à 16h30 
Le Vendredi : de 09h00 à 12h00 

                                                                      

Informations !  

 

Cours d’informatique 

Nous vous rappelons que des cours d’informatique pour 

débutants sont dispensés gratuitement par  

M. Pascal TISSIER  

 

Tous les mardis à 14h30  

dans la salle du conseil municipal. 

(Vous pouvez venir sans inscription) 
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CONNECT’E-BUS sur la place du village                                                                        

 Après les évènements du 20 juin 2023 il est apparu souhaitable, que L’UDAF 24 puisse intervenir sur le     

territoire afin de soulager le quotidien des habitants. 

 « L’Union Départementale des Associations Familiales » basée à Périgueux a notamment mis en place une   

tournée à bord d’un CONNECT’E-BUS. 

Ce bus itinérant est équipé de matériel informatique, d’une       

connexion Internet par satellite ainsi que d’un espace « point con-

seil Budget ». Bruno FERNANDES intervient une matinée par 

mois pour vous aider dans vos démarches quotidiennes : 

  Envoyer ou recevoir mes mails. 

      Me familiariser avec mes équipements numériques. 

   Installer et utiliser des applications sur mon téléphone. 

     Naviguer sur Internet. 

     Savoir utiliser les sites Internet des services publics. 

     Suivre la scolarité de mon enfant. 

 
Le service est proposé gratuitement. 

 
Le 20 de chaque mois, vous pouvez contacter le secrétariat de la mairie qui vous indiquera la 

date de passage du bus 

Informations !  

 

Depuis plusieurs mois, votre commune a souscrit un     

abonnement à l’application « Panneau Pocket ».                    

Totalement gratuit, sans publicité et sans création de 

compte, Panneau Pocket ne vous demandera jamais votre 

numéro de carte bancaire. Au service des habitants avant 

tout, vous recevez en temps réel sur votre téléphone les 

informations publiées exclusivement par votre mairie :    

coupures de courant ; alertes météo ; fête du village ; 

heures de commémorations ; travaux sur la voirie…  

Toutes les actualités autour de Vanxains sont diffusées sur 

ce site. Avec Panneau Pocket, vous pouvez également être 

informés des évènements qui se déroulent dans les       

communes aux alentours.  

Pour cela, il suffit de cliquer sur le cœur qui apparait à côté 

du nom de la communes choisie pour consulter ses         

publications. 

Cette application n’est pas un dérivé de réseau social sur 

lequel on peut écrire des remarques ou faire des           

commentaires.  

    Pour être informés, inscrivez-vous. 

Panneau Pocket  



 16 

 Plan local d’urbanisme 

LA FIBRE POUR TOUS LES PERIGOURDINS A L'HORIZON 2025 
 

Périgord Numérique est en charge du déploiement, de la mise en œuvre et de la  gestion du très haut débit 

sur le département de la Dordogne. Sur notre commune, les travaux sont en cours de réalisation et           

l'ouverture du service devrait se faire d'ici la fin de l'année. La carte interactive de Périgord Numérique      

permet de suivre l'avancement des travaux, celle-ci est mise           

à jour deux fois par semaine (htpp://perigordnumerique.fr,                     

onglet s'informer sur ma  commune).  

Une fois la fibre installée, vous pourrez tester votre éligibilité sur le 

site du service public de la fibre nouvelle aquitaine               

NATHD : htpps://nathd.fr/eligilibite 

Si vous avez une pastille verte à l'adresse sélectionnée, vous avez 

bien accès à la fibre, il reste donc à vous abonner auprès de    

l’opérateur de votre choix pour être raccordé. Celui-ci vous        

contactera pour installer la fibre chez vous et vous expliquera le 

déroulement de cette intervention qui dure généralement de 2h à 4h.  

Le raccordement consiste à faire passer un câble de fibre optique depuis la voie publique jusqu'à  l'intérieur 

du logement et à installer une prise optique sur laquelle sera branché l'équipement de l'opérateur. Après, il 

ne vous reste plus qu'à surfer sur le web... 

Lydie. 

 

Nous sommes 5 étudiantes infirmières de l'école de Périgueux et dans le cadre de 
notre formation nous avons comme projet de réaliser un stage humanitaire à        
Madagascar en   février 2024.  
Pour nous aider au financement de cette aventure, nous récoltons des clichés radios 
qui seront rachetés par une entreprise de recyclage.  
Le lions Club de Lalinde nous accompagne dans cette démarche.  
Ce stage est d'une durée de 1 mois. Nous avons comme point d'atterrissage        
Mahajanga qui se situe sur la côte au nord-ouest de l'île. Nous allons faire un stage 
infirmier et effectuer des missions dans diverses structures.  
Lors de notre séjour nous apporterons les dons récoltés en matériels médical :   
compresses, désinfectants.... Produits d’hygiène : savons, serviettes hygiéniques... 
Et matériel scolaire : cahiers, crayons....  
 

Merci de nous aider dans cette démarche. 
 Marie-Laure FRANCESCAT/ LISSANDREAU  

Chez Sabrier Vanxains 
 

Vos anciens clichés sont à déposer à la mairie de Vanxains dans un carton prévu à cet effet.  

Collecte de clichés de radio 

Informations !  

    Recensement obligatoire à 16 ans  

Tous les garçons et les filles doivent se faire recenser à la mairie de leur domicile dans les trois mois qui suivent leur 
16e anniversaire. C’est une obligation légale.  

La Mairie vous remettra une attestation de recensement qu’il vous faudra conserver précieusement. En effet elle 
vous sera demandée à chaque inscription à un examen ou concours (CAP, BEP, BAC, permis de conduire ;...)  
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Informations !  

ETAT CIVIL 

Naissances 

GARANDEAU Luna (13/04/2022) 

DORRONSORO Mahlo (23/04/2022) 

NICOLAS Olivia (13/05/2022) 

BERRY Clémence (03/05/2023) 

Mariages 

ROUGET Béatrice Laure // PAOLOZZI Nicholas (23/01/2023) 

LEFEBVRE Katia // BOUCARD Xavier  (19/08/2023) 

DELANNOY Françoise // FONTAINE Franck (02/09/2023) 

 

Décès 

KAUZA Elise (13/05/2023) 

VAUTRIN Roger (16/06/2023) 

PRIVAT Alain (01/09/2023) 

Comme chaque année, votre conseil municipal souhaite inviter ses ainés à partager        

un  moment de d’amitié. 

Vous êtes né en 1954 ou avant ! avec votre conjoint 

Vous êtes chaleureusement invités  

Le 14 Janvier 2024 

à 15 h à la salle de gym 

Nous vous attendons nombreux! 

Merci de confirmer votre présence par tél ou sms avant le 4 janvier 2024 

 Joëlle : 06 30 21 49 33     Flore :  06 89 31 60 68   Georges : 06 67 95 49 35 

La Galette  
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Souce: Extrait de la revue « Que choisir » 

Comment réduire ses déchets 

 

Moins jeter, c’est possible ! Mettre aux ordures ménagères les épluchures, papiers et cartons n’est que pur       

gaspillage. Ce sont des ressources réexploitables. Et leur incinération participe au réchauffement de la planète.       

Mais au-delà du recyclage et du tri sélectif, des gestes de bons sens donnent des résultats. En réduisant ses déchets à 

la source, on peut faire diminuer sa poubelle de moitié. 

Limiter ses emballages 
Éviter au maximum les emballages et 
suremballages. 
Privilégier les recharges ou produits faits 
maison. 
Penser aux produits vendus en vrac. 
Sauf exception, préférer l’eau du robinet 
à l’eau en bouteille. Ne vous laissez pas 
bluffer par la mode des plastiques      

Opter pour des produits réutilisables 
Investissez dans des produits qui durent plus 
longtemps. Privilégiez ce qui est réutilisable. 
Acheter des piles rechargeables permet de 
limiter de manière drastique ses déchets. 
Remplacez de l’essuie-tout par des torchons, 
des filtres à café en papier par un filtre lavable, 
du papier aluminium par des récipients en 
plastique, un stylo jetable par un stylo          
rechargeable... 

Réduire sa consommation de papier 
Diminuer l’impression des courriels ou les sorties papiers des 
documents. Bon nombre d’entre eux sont consultables à l’écran 
et archivables numériquement. Privilégiez les services en ligne : 
facturation de l’eau, de l’électricité, du téléphone, déclarations de 
revenus...... 
Enfin, apposez un « Stop pub » sur votre boite aux lettres. 

Bien gérer les déchets à risque 
Médicaments, piles, petits équipements électriques, pots de     
peinture, solvants, vieux clichés radio, ampoules.... Certains types 
de déchets ne doivent absolument pas être jetés dans les   
ordures ménagères car ils nécessitent un traitement spécial en fin 
de vie. Ils doivent donc être retournés selon les cas en magasin, 
déchetterie ou pharmacie 

Réutiliser des déchets du jardin 
Penser à recycler tontes de pelouse, 
feuilles mortes et tailles de végétaux. Les 
déchets verts représentent en moyenne 
160kg par personne et par an. Le paillage 
et le compostage permettent de les         
réutiliser sur place. 

Composter les déchets de cuisine 
Ils représentent en moyenne 45kg/hab. et 
par an. Si vous avez un jardin, pratiquez le 
compostage individuel. Ce seul geste   
permettrait de réduire les déchets         
ménagers de 30 à 40% par an et par    
personne.  

Donner 
Meubles, vêtements qui ne      
servent plus... Plutôt que de les 
jeter,     pensez à leur donner 
une deuxième vie.  
Les conteneurs de collecte pour 
les textiles récupèrent les        
vêtements propres,  le linge de       
maison, mais aussi la petite     
maroquinerie et les chaussures 
portables. 

Réparer 
Des bonus réparations pour les    
produit, électriques, électroniques   
et récemment pour le  textile ont 
été  mis en place  par  le           
gouvernement.  
Ce coup de pouce  vise à            
encourager les  consommateurs  
à réparer leurs appareils, les           
vêtements et les chaussures au 
lieu de les remplacer (sous         
conditions).      
Rendez-vous sur le site                
ecosystem.eco ou Ecologic pour 
identifier les points de   réparation 
labellisés.  

Mieux trier 
Plus d’un tiers des produits vendus par les industriels en France 
n’est pas recyclable. Le logo Triman entré en vigueur le 1

er
 janvier 

2015, est un repère pour savoir ce qui peut être recyclé.           
Malheureusement celui-ci n’est pas apposé directement sur les 
produits. Il faut se rendre sur le site de chaque fabricant pour le 
trouver. En revanche, ne vous laissez pas berner par le point vert 
d’Eco-Emballages. Les papiers ou cartons salis ne doivent pas 
être mis au tri. Même chose pour les sacs, films ou barquettes en 
plastique ; ainsi que la vaisselle en verre et les miroirs. Pensez à 
enlever bouchons, capsules et couvercles pour les contenants en 
verre.  

https://www.ecosystem.eco/
https://www.ecologic-france.com/ecologic/fonds-reparation.html
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L’emploi du feu en Dordogne est régi par des règles faisant l’objet d’un arrêté   
préfectoral du 16 juin 2023. 
Le principe posé repose sur l'interdiction totale de brûlage des déchets verts 
sur l'ensemble du département.  
 
Pour éliminer les déchets verts, les filières de valorisation des déchets verts sont  
à privilégier (broyage, paillage, compostage, mise en déchetterie). Cependant,    
certains brûlages de végétaux sont tolérés en l'absence de solutions alternatives. 
Il existe des dérogations qui ne concernent que les particuliers.  
Les collectivités ou les professionnels (entreprises  d'espaces verts et paysagistes 
notamment) ne peuvent pas les utiliser. 
En l'absence de solution alternative, il y a une tolérance aux brûlages en période 
de risque faible (du 1er octobre au dernier jour du mois de février) en respectant les conditions ci-dessous : 
une déclaration (à retirer en mairie) par écrit et au minimum trois jours avant la date prévue. 
➢ une réalisation par le propriétaire ou un ayant-droit dûment mandaté, entre 10h00 et 16h00, 
➢ une disposition en tas ou cordons qu’après établissement d’une place à feu dégagée de toute végétation et      

accessible à un véhicule incendie, 
➢ une réalisation s’il n’y a pas de risques de propagation du feu et notamment si la force du vent est inférieure à      

5 m/s ou 20 km/h, 
➢ la présence de personnel et de moyens nécessaires à enrayer tout incendie échappant au contrôle présents sur 

place pendant toute la durée du brûlage et jusqu’à l’extinction complète. 
 
Ces brûlages sont interdits si : 
➢ le niveau de risque est modéré (du 1er mars au 30 septembre), sévère, très sévère ou exceptionnel 
➢ un épisode de pollution de l’air ambiant est en cours 
➢ le maire a pris une mesure d’interdiction prise pour des raisons de sécurité ou de salubrité. 

 
Aucune dérogation à ces règles n’est accordé sauf situation très exceptionnelle dont le caractère d’urgence 
impérative sera dûment justifié par demande adressée à la préfecture. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Comme lorsqu’il y a des règles posées, les modalités de leur non-respect sont prévues et exposent à une contravention. 
A savoir que la sanction encourue pour un feu de forêt provoqué même involontairement est passible de deux ans   
d’emprisonnement et 30 000 € d’amende. 

 
Marion. 

 

 

Le Brûlage des déchets verts 

 

https://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do;jsessionid=E38B7588D11BADC233B2F5D48F71FA57.tplgfr31s_2?idArticle=LEGIARTI000025246311&cidTexte=LEGITEXT000025244092&dateTexte=20200406
https://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do;jsessionid=E38B7588D11BADC233B2F5D48F71FA57.tplgfr31s_2?idArticle=LEGIARTI000025246311&cidTexte=LEGITEXT000025244092&dateTexte=20200406
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 Il y a un siècle, le 8 septembre 1923, 

à l’occasion de la fête patronale, la 

canicule d’août avait alimenté toutes 

les conversations des 1075 

administrés de Monsieur le maire, 

André Pichon. Un mois avant, une 

vague de chaleur inhabituelle avait 

posé sa chape de plomb sur une 

partie de la France. Le thermomètre 

avait grimpé à 42°C à Bergerac. On 

en transpirait encore. Le premier 

dimanche après le 8 septembre, c’est 

la frairie qui était organisée. La foire 

principale se déroulait le lendemain. 

Le 8 septembre, on profitait de la 

douceur de l’été indien avant d’entrer 

dans la période des frimas et du 

givre. En ce temps-là, messieurs, 

mesdames, le village regorgeait 

d’activités. Sans se lancer dans un 

fastidieux inventaire à la Prévert, on 

comptait cinq maîtres d’hôtel : les 

dénommés Boyer, Chalard, Villedary, 

E. Delugin et Marty. Villedary et 

R.Duranthon étaient bouchers, 

Lacour et Pichard pétrissaient au 

fournil. 

Quatres épiceries 

 On comptait quatre épiceries, gérées 

par Boyer, Delugin, Mme Chassain, 

Mme Desbyes. Le charron était Henri 

Valère. Vanxains comptait deux 

menuisiers, Rey et Piat, trois 

forgerons, Beau, Bordes et Écuyer et 

trois tuiliers : Lespinasse, Pazat et la 

Veuve Chevillon. Chaumette, 

Labrugère, Bondieu étaient 

mécaniciens. Ces deux derniers 

vendaient également des vélos.  

A l’époque, on ne connaissait pas les 

chaussures de basket. Faucher et 

Durieublanc les sabotiers, réparaient 

les « suches » en bois en usage en 

1923, tandis que Chalard et Verdier 

étaient cordonniers. Marcelin Faure 

était peintre-plâtrier, Mazière et 

Chaminade avaient embrassé la 

carrière de jardiniers. On confiait son 

look aux tailleurs, Coustillas et 

Celerier et l’on pouvait s’adresser à 

Fougeron quand on souhaitait faire 

relier des documents ou des livres. Le 

tabac s’achetait chez Delugin, le miel 

provenait de Lafarcerie. Il était signé 

Durieublanc. Et comme en ce temps-

là, wanadoo et gmail n’étaient pas     

encore inventés, on confiait sa 

correspondance aux receveurs Cadet 

et Pigeon qui se chargeaient de 

porter le courrier et les bonnes ou 

mauvaises nouvelles.  

A dix minutes de train de 

Ribérac 

Cette présentation serait incomplète 

si l’on oubliait que Dupuy et Mme 

Foucard étaient instituteurs. Et que le 

curé se nommait Debord. On notait 

également la présence de plusieurs 

propriétaires: MM. Bardeley à Farges, 

Mollon à la Brangélie, Maxime 

Léonardon, Rousseau, André Pichon, 

à Trompette, Georges Labrousse, 

SaintMartin à Jean Gros, Mlle du Bois 

du Bais à la Jallerie. La gare la plus 

proche se trouvait à Gayet. Il fallait 

compter 10 mn pour aller de Ribérac 

à Gayet. Il ne nous aura pas échappé 

que le chef de gare de Ribérac se 

nommait M. Conchon. Sa consœur 

de Siorac de Ribérac était Mme 

Bayard. Son prédécesseur s’étonnait 

toujours de la popularité des chefs de 

gare. Il lançait souvent avec fierté : 

« Je ne connais personne, mais tout 

le monde me connaît ».  

 J.-L. S.  

 

 Sources : un almanach de 1923.  

Dessin tiré du même almanach de 1923 

  

Notre village en 1923  

L’Almanach 
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 Galetons de pompiras   (Meulhasson)    

 

Compausants : Pompiras, graissa fina, sal e pebre. 

Materiau : Padela, une rapa a legumes. 

 

Pialar doas pompiras per persona, la ben lavar. 

 La passar a la rapa, la salar e la pebrar dins un saladier.  

Aprep las aver passadas a la rapa, las netiar pas.  

Dins una padela botar de la graissa fina e quand es  

ben chauda, botar las pompiras en las plonhant  

per far un galeton d’espaissor reguliera.  

Còser a fuòc viu un pitit moment aprep baissar lo fuòc.  

Far virar lo galeton comma una moleta, la tornar plonhar  

et far còser coma l’autre costat.  

Per servir, lo copar coma un gateu.  

Pascal L. 

 

 

 Pascal Laurent est tombé dedans quand il était petit.  

Né en 1953, à « Janiç », vers Excideuil, il est arrivé 

dans la Double en 1977 et à Vanxains en 1982.                

Garde-chasse, l’homme possède plusieurs cordes à 

son arc. La langue occitane chevillée au corps,       

sonneur de trompe, Pascal Laurent est  aussi fin      

cuisinier et détenteur des recettes d’antan. Il a écrit sur 

le sujet, un livre en occitan et en   français. Un autre 

ouvrage est en gestation sur la ruralité véritable.  

Il propose aujourd’hui une recette de derrière les    

fagots, en occitan. A vos marmites, Vanxinoises et 

Vanxinois! 

 

Galetons de Pompiras de Pascal LAURET 

 

Las bonas recèptas de Pascal  
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                    Qui est Pablo Picasso ? 

Pablo Ruiz Blasco est un peintre espagnol, il est né en1881 à Malaga, une ville située 
au sud de l’Espagne. Il peint son premier tableau alors qu’il n’a que 8 ans !  

À 15 ans, il a déjà son propre atelier. Il figure parmi les peintres les plus célèbres du    
20

e
 siècle et le fondateur du mouvement cubiste. Ses tableaux sont exposés dans les 

musées du monde entier.  

Parfois, ses œuvres semblent étranges, car leurs formes et leurs couleurs 
sont étonnantes. De 1901 à 1903, Pablo Picasso va sombrer dans une      
profonde mélancolie. Il voit la vie de manière très sombre. Il partage son    
désespoir avec d’autres malheureux. Dans les rues, dans les hôpitaux,           
il fréquente des mendiants, des orphelins, des infirmes. 

Picasso s’installe à Paris en 1904. Il se sent bien à Montmartre. Il ne gagne 
toujours pas d’argent avec ses peintures, mais il a le cœur léger. 

On compte quatre périodes dans sa vie : la période bleue, la période rose, la 
période  cubiste, la période des métamorphoses. 

L’année 1937 est une année importante pour Pablo Picasso. Une guerre sanglante éclate en Espagne, son pays 
d’origine. Il décide de dénoncer l’injustice de la guerre  et  peint de nombreuses scènes de guerre. La plus célèbre   
de ces œuvres est Guernica. 
Un tableau monumental, tellement grand que tu ne pourrais sans doute pas le mettre dans ta chambre ! Guernica est 
le nom d’une petite ville espagnole  bombardée pendant la guerre d’Espagne.  

 

 

 

 

 

 

 

 

À 60 ans, Pablo Picasso change encore de style. Il décide d’installer son atelier près de Nice. Il apprend la technique 
de la céramique. Il en réalise des milliers qu’il décore de ses dessins. Il restera dans le Sud de la France jusqu’à la fin 
de sa vie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il meurt à 92 ans le 8 avril 1973, laissant à ses 4 enfants : Paulo, Maya, Claude et Paloma une collection              
considérable.                    

JSM 

« Guernica » 1937 

« Portrait de Dora Maar » 1937  

« Paysage méditerranéen » 1953 
« Pichet poisson » 1953 

Le coin des jeunes lecteurs 

 



 23 

 

Mon premier a des bois. 

Mon second a des bois. 

Mon troisième a des bois. 

Mon quatrième a des bois. 

Mon cinquième a des bois. 

Mon sixième a des bois. 

Mon tout se termine par une queue de poisson. 

Qui suis-je ? 

Charade 

(Une Sirène) 

Devinette  
 

Monsieur et Madame Lacouvertureçagratte ont une fille, comment s'appelle-t ‘elle ? 

Mots-Croisés 

 

Sandra (Sans drap la couverture ça gratte !) 
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